

# EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE \* \* EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4292

CACERES, SABADO 1 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 208

## Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 30 DE ABRIL DE 1937

#### EJERCITO DEL NORTE

EN LOS FRENTE DE ARAGON, SORIA, MADRID Y AVILA, sin novedades dignas de mención.

Siguen presentándose milicianos, que en estos frentes suman 34, muchos de ellos con armamento.

EN EL FRENTE DE LEON, además de 11 milicianos, se han presentado en de varios pueblos que los

han evac

EN EL

canzadas

guardia

Sin no

con arma

Salam

ra, segu

Del

Junta P

Con fec

ta una m

bernador

Junta, una multa de 250 pesetas al

incursión de Zorita, don Florencio

Chico Chico, por haber retirado de

la venta ocultándolos 710 libritos

de papel de fumar, los cuales fue-

ron incautados por la Guardia Civil

de aquella localidad.

Mencionaos libritos serán entrega-

dos al Excmo. Sr. Gobernador

Militar de esta plaza y provincia

para su reparto entre los valientes

soldados de nuestros frentes.

(Poner en la lomera)

EXTREMADURA

Cáceres

2º Cuatrimestre de 1937

### CRONICA DE LA GUERRA

#### Jornada de descanso en Vizcaya

Frente de Vizcaya, 30.—Objeto de preocupación para los rojos de toda España es este frente, donde los nacionales han obtenido una de sus victorias más rotundas.

Hoy el parte oficial se limita a decir que nuestras fuerzas se han reducido a rectificar y consolidar posiciones. Es decir, a dar a la tro-

#### Un crimen más de Aguirre

Burgos. — Comunican de Bayona que el «gobierno» de Aguirre ha dispuesto la evacuación de la población civil de Bilbao a Santander.

También, estudia el envío de expediciones de niños al sur de Francia para lo que se piensan utilizar las embarcaciones que, por estas, puedan realizar el viaje los puertos franceses.

evacuación hacia Santander comenzado esta noche.

vascos se han retirado a zonas mejores que Durango

— El «gobierno» vasco ha por fin, su derrota en diciendo que «se han re-las líneas que tenían para en su lugar, posiciones

sean defende se a doce metros de Bilbao

Tenerife. — Un corresponsal de Prensa alemana, que fué de los primeros en entrar en Guernica con nuestras tropas, informa que la ciudad ofrecía un tristísimo aspecto. Las calles estaban completamente desiertas. El vecindario había huido al monte, de donde va volviendo poco a poco, expresando su júbilo con emocionantes vivas al Ejército libertador.

Contrasta este júbilo con los destrozos que los marxistas han causado en la histórica villa.

Se destacan en estas manifestaciones de alegría los campesinos, que en su mayoría, han quedado en la ruina y ven en la España liberada el restablecimiento de su normalidad y la tranquilidad de su espíritu de viejos cristianos.

Del enemigo no hay ni rastro. Se supone que se está concentrando, para una última defensa, doce kilómetros de Bilbao.

#### Desde Radio Nacional

#### Esta noche a las diez hablará García Valdecasas

Salamanca. (Radio Nacional).—Esta noche a las diez habrá sobre la significación del día 1.º de mayo, el caudrático de Granada, don Alfonso García Valdecasa.

#### Arriendo

Pastos finos abundantes de Valles, para 60 vacunos. Diríjanse a Nicolás Sande, Ceclavin.

Huéspedes Casa Labiana. Antiguo dependiente de La Concordia, servido por el mismo.

Margallo, 46. Principal. Cáceres.

#### Feria en Almoharín

#### Los días 3, 4 y 5 de Mayo

Autorizada convenientemente por la autoridad militar, tendrá lugar los días 3, 4 y 5 de mayo próximo, la importante feria de ganados de todas clases que desde tiempo inmemorial se celebra en el pueblo de Almoharín, de esta provincia.

### Estadística de las falsedades rojas

#### Nos han derribado 56.879 aviones y avanzado 5.420 kilómetros con otras curiosidades que ve á el lector

Salamanca.—Se ha llevado a cabo una curiosísima estadística, de las «cacas» y éxitos que los rojos se han apuntado desde el comienzo de la actual campaña en sus partes.

Según éstos, cuidadosamente contabilizados, con absoluta exactitud, los resultados son los siguientes:

Nos han derribado, 56.879 aviones.

Han avanzado, 5.420 kilómetros; se supone que a estas horas están en el Congo belga.

Nos han hecho, 3.456.360 muertos en combate.

Nos han cogido 3.450.360 prisioneros.

Han tomado 75 ciudades de Toledo, esto sin contar el Toledo de Ohio; y 573 Ciudades Universitarias.

En re e botín que nos cogieron figuran:

175.390 camiones y 47.430 coches ligeros. Con esto hicieron la fantástica evacuación de Málaga y van a llevar a cabo la de Madrid.

Nos han puesto en fuga, precipitada, 73.747 veces.

#### Reverso o realidad

Nosotros sólo hemos tomado una vez, una sola vez: Badajoz, Toledo, Irún y Málaga; pero repetimos, una sola vez, como una sola vez defendimos el Alcázar de Toledo, Oviedo, y el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Le hemos derribado, en total, según detalles hechos públicos, hace días por el Cuartel General del Generalísimo, 433 aviones.

Y por último, al lado del fantástico número de kilómetros que ellos han avanzado, le podemos ofrecer la conquista de media provincia de Vizcaya.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

desarrollada y precisamente sobre el terreno, han llevado las armas, nacionales a las puertas de Bilbao en jornadas rapidísimas que quedarán como modelos de guerras de montañas en los cursos de las academias militares. Nuestros soldados, estos soldados que han demostrado al mundo hasta dónde llega el vigor y el espíritu de la raza, han realizado marchas rapidísimas y continuadas sin dar pruebas de cansancio, superándose cada día en acometividad y eficacia. El mando ha estimado oportuno un descanso que repare fuerzas y permita la acumulación de los servicios de abastecimiento.

Los rojos han sufrido un ochenta por ciento de bajas en sus contingentes parciales y el cuarenta por ciento en los totales.

Las pérdidas en material de guerra son proporcionadas a las de hombres.

Bilbao está totalmente amenazada y virtualmente copada. Las avanzadas de Durango distan de esta población ocho kilómetros; si se tiene en cuenta la dirección de las columnas de la costa, fácilmente se observará que, en lo que pudiéramos llamar media que el terreno ofrece entre ambas líneas, una operación de limpieza puede ser de gran transcendencia.

Este es el resultado de las jornadas que han culminado en la toma de Guernica.

Y, para terminar estas impresiones, repetiremos: Si las fuerzas han paralizado su marcha ha sido para descansar, porque así lo ha dispuesto el mando. Los rojos han aprovechado esta pausa para, siguiendo en ellos una costumbre que ya nos tenemos olvidada de puro sabida, decir en sus partes oficiales que nos han detenido en nuestra marcha. El Cantábrico será testigo de cuánto va a durar esta paralización. Y los rojillos, si nos esperan, también.

Información nacional

El Gobierno de Valencia no se compromete a sostener a los evacuados de Bilbao

Y Francia se niega a admitirlos

Operaciones de limpieza en el sector de Durango

Durango.—Nuestras fuerzas después de ocupar Yarreta en este sector han continuado las operaciones de limpieza, haciendo algunos prisioneros y descubriendo numerosos cadáveres que el enemigo había abandonado durante la retirada de los días anteriores.

Los servicios de recuperación no se dan descanso en la recogida de armas y material de guerra de la que el terreno aparece materialmente sembrado.

En las últimas operaciones del sector de Teruel fué hecho prisionero un coronel

Burgos.—En el sector de Teruel en las últimas operaciones que se llevaron a cabo para rectificar las líneas nacionales, se hizo prisionero al coronel López Ledesma, que mandaba las fuerzas rojas de aquella zona.

El enemigo en su huida de Guernica no pudo volar los puentes

Guernica.—La derrota de los marxistas en la ocupación por los nacionales de esta ciudad, fué enormemente superior a la que sufrió en Eibar y Durango.

El enemigo empujado por nuestras tropas tuvo que huir precipitadamente, no dándole tiempo a volar los puentes.

Las tropas que conquistaron Guernica continuaron su avance hasta tomar posiciones que le permitan marchar hacia el cinturón de Bilbao. Los rojos no oponen una resistencia, or denada y sistemática. Retroceden en todos los sectores con la única preocupación de robar y destruir.

Las brigadas nacionales recorrieron más de 40 kilómetros en 24 horas.

En Guernica apenas quedaron 40 personas de la población

Durango.—En Guernica apenas han quedado 40 personas de la población civil.

La mayor parte no tuvo más remedio que huir, obligada por los milicianos hacia Bilbao. Las demás se han refugiado en los montes.

De los ocho batallones que ocupaban la división que intentó resistir, han quedado pocos supervivientes. El material de guerra que se lleva recogido es importantísimo.

El avance de los nacionales por este sector de la costa afecta a una zona de unos setenta kilómetros.

Los desórdenes en Barcelona

París.—Comunican de Barcelona que en aquella ciudad han estallado gravísimos desórdenes a consecuencia de la lucha entre anarquistas y otros sectores extremistas.

Francia no acogerá a los evacuados de Bilbao y Valencia se niega a sostenerlos

París.—Continúan las gestiones de los vascos para la evacuación de Bilbao, donde la situación se ha agravado considerablemente con las últimas retiradas de los rojos.

El Gobierno francés se niega a conceder hospitalidad a los evacuados. El de Valencia, por otro lado, no se compromete a sufragar los gastos de tanta gente. Únicamente se presta a facilitar barcos para que se efectúe la evacuación, siempre que sean protegidos por los de Francia e Inglaterra.

En Bilbao han producido gran disgusto estas respuestas.

Las ridículas pretensiones de los vascos

Bayona.—Hace dos días llegaron a ésta dos delegados vascos que se entrevistaron con un prestigioso sacerdote español, para rogarle que mediara cerca del Gobierno nacional la rendición de Vizcaya, a cambio de la concesión de una autonomía administrativa al país vasco.

Company, da lo que tiene: palabras

Barcelona.—Ayer a las dos de la tarde, desde la emisora de Radio Barcelona, el presidente de la Generalidad, Company, dirigió una alocución a los vascos exhortandoles a resistir el avance nacional.

Terminó insistiendo en la orden dada por el Consejo de la Generalidad para acabar con la alarma en la población catalana.

Mijas dice que la caída de Bilbao acarreará la de Madrid

Burgos.—El general rojo Mijas ha dirigido por radio un nuevo llamamiento a los milicianos marxistas, animándoles a ayudar a los defensores de Bilbao.

«La caída de Bilbao—dice—acarreará la de la capital de España.»

«Preparaos para el primero de Mayo»

Frente de Madrid.—Desde hace algún tiempo, los milicianos rojos de las trincheras del frente de Madrid repiten día y noche, por medio de altavoces, a nuestros soldados, la siguiente advertencia:

«Preparaos para el 1.º de mayo». Como el 14 de abril no pudieron celebrarlo, quieren intentar una segunda parte, y nunca segundas partes fueron buenas.

Los dirigentes rojos se banquetearán el primero de Mayo

Caspe.—Han llegado a esta ciudad nada menos que catorce cocineros, para preparar el banquete

con que será obsequiado el embajador marxista de Méjico.

Ascaso, el presidente de la república de Aragón, ha encargado vinos de marcas y licores para obsequiar al personaje mejicano.

Y en la zona roja faltan víveres

Barcelona.—En la zona roja, las poblaciones situadas a muchos kilómetros del frente pasan hambre.

En Barcelona faltan alimentos hasta para los heridos de los hospitales. De esto, «Solidaridad Obrera» nos da la confirmación con sus campañas diarias. Desde que se instauró el plan de aprovisionamiento, los hospitales reciben la mitad de lo que necesitan. Falta la carne muchos días y el café.

Cuidados ajenos de Mr. Eden

Londres.—En la Cámara de los Comunes, un diputado laborista preguntó a Edén

Se trata de llevar a cabo gestiones que impidan el bombardeo de ciudades abiertas en la guerra española.

N. de la R.—Ciudades abiertas que no son objetivos militares, ni plazas cercadas, sólo lo realizan los rojos, sin que hasta ahora haya intentado nada contra ellos Inglaterra que saca a colación sus hipócritas sentimientos humanitarios en un momento crítico de la población de Bilbao, donde un Gobierno de criminales, hace pasar horas trágicas a la población civil que ansía la llegada del Ejército Liberador, para librarse del yugo despótico del deinciente vulgar de Aguirre y sus secuaces.

Calma en los frentes de Madrid

Avila.—Permanece la calma en todos los sectores del Frente de Madrid.

La artillería nacional y la aviación baten las fortificaciones marxistas del cerco de la capital.

En el sector de la sierra, nuestra artillería dió muestras de mayor actividad, bombardeando las posiciones enemigas.

Tiroteos en Asturias

Oviedo.—En este frente sólo hay que registrar algunos tiroteos de posición a posición.

Constantemente se pasan milicianos y paisanos a nuestras filas, confirmando todos la difícil situación del interior, donde la falta de víveres a consecuencia del bloqueo de la escuadra nacional es cada vez más insufrible.

Los «hablativos» marxistas de Asturias

Oviedo.—Los rojos de este frente que, por las trazas, no se sienten con fuerzas para tomar Oviedo por las bravas, se entretienen estos días en largar discursos por medio de pontentes altavoces instalados en sus trincheras. Todo parece indicar que tratan de entretener a nuestros soldados en estas noches de calma pues es lo único que consiguen ya que al final de cada discurso se les contesta con sonoras carcajadas si no en con unas ráfagas de ametralladoras que termi-

nan con el mitin en menos del que se tarda en contarlo.

Hace dos noches por la parte de San Esteban de las Cruces, habó un concejal de Meres, apodado «El Barril» por la gran cantidad de sica que aguanta y que actúa como sustituto del a'ca de de dicho Ayuntamiento, Manuel González Peña, hermano del famoso saltador de banco. El mencionado «Barril» dijo entre otras cosas que aquellos no quieren el comunismo porque está comprobado, sobre todo después de la experiencia de Rusia, que es un sistema político que no puede encuadrar en la realidad.

Nosotros queremos una España grande, que sea respetada por las demás naciones y en la que podamos vivir nosotros en paz y con el fruto de nuestro trabajo.

Al llegar aquí se le contestó de nuestras líneas que todas cuantas cosas llevaba dichas estaban íntegramente en el programa de los nacionales y que si era eso lo que querían no tenían que hacer más que pasarse a nuestras líneas.

«Barril» no supo qué contestar y siguió exponiendo sus teorías para acabar con una fórmula que a él se le ocurrió como arreglo de tantos males.

Era la de que como todos somos obreros lo que debía hacerse era prescindir de los jefes de uno y otro campo. Para ello no tendrían los rojos inconveniente alguno, pues según decía, estaban hartos de estos dirigentes. Señaló incluso el caso de algunos que después de haber acaparado grandes sumas en dinero y alhajas se marcharon tranquilamente al extranjero.

Otro dirigente marxista comenzó su discurso diciendo que iba a dirigirse a los italianos y alemanes que estaban en nuestras líneas. La carcajada fué general, pues en todas nuestras líneas no hay ni uno solo, e incluso en la Legión Extranjera todos son españoles.

Fuera de estos incidentes jocosos no hay nada que destacar en el frente de Oviedo donde la tranquilidad es completa.

Por noticias que nos merecen todo crédito el jugador internacional de Fútbol y delantero centro del Oviedo Langara no ha muerto, se haba dicho sino por el contrario, continúa en Bilbao y en lugar seguro donde los marxistas no pueden hacerle nada.

Casar de Cáceres

Feria de ganados

Durante los días 2, 3 y 4 de Mayo próximo se celebrará en este pueblo como en años anteriores y debidamente autorizado por el excelentísimo señor Gobernador Militar de la Provincia la importante feria de ganados de todas clases existiendo abundantísimos pastos, magníficos abrevaderos y cómodos encerraderos para el ganado, sin percibir impuestos de clases alguna por parte del Ayuntamiento.

Casar de Cáceres a 17 de Abril de 1937.

En casa particular

y como único huésped desea hospedarse caballero formal, estable. Razón: Bazar de Venancio Mirón.

En JAMEC

MAÑANA  
TARDE  
NOCHE

GRANDES CONCIERTOS

por los eminentes artistas

D. CELSO DIAZ y D. AGUSTIN RUIZ

VIOLINISTA

PIANISTA

Anúnciese en Extremadura

El espíritu de la Falange

José Antonio, profeta

Camisas azules, escuchad:  
 «Todas las juventudes consecuentes de su responsabilidad se afanan en reajustar al Mando. Se afanan por el camino de la acción y, lo que importa más, por el camino del pensamiento, sin cuya constante vigilancia la acción es pura barbarie. Mal podríamos sustraernos a esa universal preocupación nosotros. Los hombres españoles, cuya juventud vino a abrirse en las perplejidades de la tras guerra. Nuestra España se hallaba por una parte como acongojada por una crisis propia como ausente de sí misma por razones típicas de desarraigo, que no eran las comunes al mundo. En la coyuntura, unos esperaban hallar el remedio echándolo todo a rodar (esto de querer echarlo todo a rodar, salga lo que salga, es una actitud característica de las épocas fatigadas, degeneradas); echarlo todo a rodar es más fácil que recoger los cabos sueltos, anudarlos, separar lo aprovechable de lo caótico. ¿No será la pereza la musa de muchas revoluciones? Otros, muchos, aconsejaban a guisa de remedio, la vuelta para y siempre a las antiguas tradiciones, como si la tradición fuera un Estado y no un proceso, y como si a los pueblos le fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia.

Entre una y otra de esas actitudes, se nos ocurrió a algunos pensar si no sería posible lograr una síntesis de las dos cosas de la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo con un pulso firme al servicio de una norma—y de la tradición—; no como un remedio, sino como sustancia; no con ánimo de copiar de lo que hicieron los grandes antiguos, sino con ánimo de aduación de lo que harían en nuestra circunstancias. Fruto de esa inquietud de unos cuantos, nació la Falange».

Magnífica visión, clara, española. Suya. Los hechos la confirmaron. En los albores del Movimiento nacional, camisas azules y boinas rojas fueron barrera infranqueable para las hordas marxistas. Boinas rojas y camisas azules, hoy tropas veteranas, como las mejores derrochan juntas heroísmo que asombra al mundo por las tierras de España. Oviedo, Toledo, Alcubierre, Santa María de la Cabeza, jalones de la España Imperial del mañana. Por España Una se lucha en nuestros campos en santa hermandad; por España sin facciones, totalitaria, imperial. Por formas nuevas, adivinaciones de la que harían los grandes antiguos en estas circunstancias. Aquellos que llevaron el santo nombre de España a los lugares de la tierra: con amor y orgullo de la Patria, con la espada y con la cruz;

con el espíritu y con la acción. Esta unión deseada por los que luchan, que son los que más ofrecieron por la Patria, ha sido realizada por el Caudillo de España, Franco. El decreto de unificación tiene este anhelo. Y asegura el triunfo de la paz. En la España del mañana, en la que ya muy próximo habrá Pan y Justicia: Santa hermandad. Una, enorme tarea que realizar. Habrá que cimentar la nueva sociedad en un espíritu de alegre sacrificio que solo ha de buscar como recompensa la satisfacción del deber cumplido; no habrá lucha de clases, porque un Estado fuerte sabrá imponer la justicia y el bien de la colectividad, frente a interés particular. Que despierten de su engaño quienes pretendan la vuelta cómoda a la normalidad de «antes». Muchos sacrificios por una sociedad más humana, lo impedirá. Se acabaron para siempre los egoísmos; el nuevo Estado será inexorable con aquellos que no acepten la nueva moral o que pretendan hábilmente esquivarla con artes de viejos políticos. Ideas limpias, proceder recto y claro será necesario para andar por los caminos de la nueva España, abonados con la sangre de nuestros mejores. Para quien venga con ese propósito hay sitio en la gran tarea: hace falta el esfuerzo de todos los hombres de buena voluntad y limpia intención. Hay que levantar España sobre las ruinas producidas por un siglo de liberalismo estúpido y cuatro años de marxismo criminal. Reconstruir nuestra Patria con una ilimitada ambición: deben nuestras generaciones dar todo cuanto le negó el error y el egoísmo de los que dejaban amarla. ¡Arriba España! Con toda la voluntad, por la gloria difícil. Seguros de vencer en la guerra hoy y en la paz mañana. José Antonio Primo de Rivera, glorioso Ausente, puedes estar tranquilo en tu desierto. Todos nuestros actos se inspirarán en tus normas creadoras de ayer, de la Falange juvenil que incomprendidas supo dar generosamente su sangre en las calles de nuestras ciudades y que hoy por voluntad del General, si no son el cimiento de la España nueva; y vosotros, boinas rojas y camisas azules, hoy camaradas todos bajo el yugo y las flechas de los Reyes católicos!, camaradas de la vanguardia, que sufrís en las trincheras peligros y privaciones; ¡¡camaradas que consumasteis vuestro sacrificio y que desde la guardia eterna vigiáis exigentes nuestra conducta! vuestro sacrificio no se malogra. Todos unidos como un solo hombre a las órdenes del Caudillo Franco. Sabremos lograr la Patria Una, Grande y Libre. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

DE LOS PUEBLOS

Valencia de Alcántara  
 Una excursión

Ayer domingo los flechas de nuestra población hicieron una excursión a los vecinos pueblos de Membrijo y Salorino.

Los dos pueblos recibieron cordialmente a los simpáticos muchachos, y todos los vecinos de ambos sitios se congregaron en las plazas de los respectivos puntos que citamos, aplaudiéndoles y dándoles incesantes vivas.

En Membrijo, que fué el primero que se visitó, oyeron misa a la que también asistieron las autoridades y terminada la misa desfilaron con la banda de cornetas y tambores por las principales calles de la población.

Cuando marcharon al otro pueblo salieron a despedirles innumerables personas, autoridades y los flechas de dicho punto, repitiéndose nuevamente los vivas a España, al Generalísimo Franco, a Primo de Rivera, etcétera.

En Salorino también fueron recibidos nuestros flechas con gran entusiasmo, oyendo misa en la parroquia. Durante la misma dirigió unas palabras de salutación el virtuoso párrero y jefe de Falange don Evaristo Hernández, haciendo grandes elogios de nuestros camaradas. Su discurso, que fué admirable pues describió de una manera clara y sencilla la labor que está llevando a cabo la Falange Tradicionalista de las JONS en unión de las demás milicias; hizo un coíuroso elogio de nuestro Generalísimo Franco Jefe del Estado, dedicando también un cariñoso recuerdo a Primo de Rivera. Repetimos que su admirable disertación fué oída con gran atención y recogimiento por parte de todos los flechas que llenaban la iglesia.

Los flechas una vez terminada la misa y en unión de los camaradas de Salorino marcharon a comer al campo, donde estuvieron reunidos amigablemente.

Por la tarde en el salón teatro de Esanísio Gozalo se formó un pequeño baile, donde los flechas pasaron alegremente la tarde.

También estuvieron tomando café en el otro salón propiedad de Juan Magro, el cual tuvo la gentileza de obsequiar a los flechas con un donativo en metálico que los mismos agradecieron mucho y dieron las más expresivas gracias.

A las cinco de la tarde se tocó llamada para hacer el regreso a esta y con gran pena abandonaron el pueblo, pues lo pasaron muy bien y colmados de atenciones.

Antes de marchar se cantó el himno de Falange, dando los vivas regamentarios.

El cronista de estas líneas, que tuvo el honor de acompañarlos no puede por menos de sentirse orgulloso al ver el éxito tan grande que

Clara Campoamor dice unas cuantas verdades

El Gobierno rojo no es más que «una banda de foragidos»

Burgos.—La diputada republicana Clara Campoamor, en un diario arisién, publica unas interesantísimas declaraciones, de las cuales son los siguientes párrafos:

«Los republicanos, en Madrid, han envilecido la defensa de la capital tolerando toda clase de crímenes y salvajadas. Por eso, la opinión sana se ha vuelto contra esos dirigentes republicanos, como también contra el Gobierno republicano socialista. Unos y otros, en lo porvenir, podrán, si quieren hacerlo, endosar a las hordas anarquistas la realización de aquellos crímenes, pero es indudable que cuando un Gobierno se siente incapaz de mantener el orden y defender el mínimo de respeto a la vida humana, no es digno de que se le llame Gobierno.

El Gobierno no sólo debe confesar que está desbordado por las masas extremistas; debe confesar, asimismo, que no siente horror por el crimen; convertido en cosa ordinaria. Si hubiera sentido repugnancia por ese desbordamiento de criminalidad que en Madrid se produjo desde los primeros instantes, habríase apartado de las tareas gubernamentales para no comparar ante el mundo y la Historia una tamaña responsabilidad como la que ha contraído ese Gobierno que se dice español, y que no es otra cosa que «una banda de foragidos».

han tenido los flechas y especialmente la banda de cornetas y tambores, que han llamado poderosamente la atención, como igualmente el cornetín de órdenes, quedando todos a la altura que se merecen.

En nombre de dichos camaradas damos las gracias a los respectivos pueblos de Membrijo y Salorino por el gran acogimiento que han tenido para con ellos.

Y por último también expresamos nuestro agradecimiento a los dueños de los vehículos de esta por las grandes facilidades que dieron para el transporte de los mismos a citados pueblos.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro buen amigo el pericial de Aduanas don Bernabé Estévez.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Nuestra más cordial enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

Valencia de Alcántara, 26-4-1937.

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA  
 CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YASOS, CEMENTOS, CANIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfono: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Para Bocadillos

¡¡ especíales !!

La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Vena o la manequilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y tuayras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rasitos profetas, pastel morano y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda, 4 — Teléfono, 224

Luis Infante

Especialista en enfermedades de

NARIZ,

GARGANTA Y OIDOS

Plaza Mayor, 49, 3º  
 Telefono, 392. CACERES

Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6

**RUMBOS NUEVOS**

**Comisión de estudio para la Ordenación de la Economía Provincial**

**Se forman tres Secciones que se denominarán de Agricultura, Industria y Comercio**

Creada por la Gestora de la Diputación Provincial la Comisión de estudio para la ordenación de la Economía provincial, de cuyo importante acuerdo dimos cuenta el martes de la semana en curso, anteayer se posesionaron de sus cargos los miembros de dicho organismo, procediendo al acoplamiento de los vocales que han de integrar cada una de las secciones de que se ha de componer referida Comisión.

Esta, presidida por el Presidente de la Diputación, contará con un Secretario General y toda ella se dividirá en tres secciones, que se denominarán de Agricultura, Industria y Comercio, actuando cada una de ellas independientemente, eligiendo del seno de la misma el Vicepresidente y Secretario.

A cada una de las secciones le compete el estudio de los problemas que abarca su propia denominación, como la de Agricultura, que ha de comprender todo lo relacionado con el campo en tan diversas actividades, como el problema de la tierra, labores, ganadería, obras de riego, repoblación forestal, etc., etc.

De igual forma la de Industria, creando más, propulsando las que existan y, sobre todo, siendo la provincia de Cáceres tan importante en la producción de primeras materias, entre ellas el corcho, el cuero, la lana, las frutas, la madera, el tabaco y otras, hallar la manera de su industrialización, con lo que se llegaría a resolver el gran problema de que el trabajo entre nosotros, no tenga más salida que el de tener que vivir única y exclusivamente del campo, cuando notoriamente no hay para todos en la mayor parte del año.

Y de la misma manera lo que concierne a la Sección de Comercio, abriendo mercados mediante la propaganda de nuestros productos allí donde tan fácilmente pueden tener aceptación, sino lo impidieran anacrónicas e interesadas tarifas para los transportes, que en una nueva organización del Estado, por fuerza han de desaparecer, estableciendo sobre el particular un régimen de protección y de igualdad para todos, sin preferencia ni privilegios que no tuvieron otra compensación para el resto de España, que el desenfrenado endiosamiento de quienes no encontraron otra forma de expresión para su gratitud, que el criminal y hoy bien claramente suicida separatismo.

He aquí, a grandes rasgos, la forma en que se ha de desenvolver la Comisión de estudio para la ordenación de la economía provincial, con las facultades precisas por medio de sus secciones técnicas, para recabar cuantos asesoramientos le sean necesarios para el mejor estudio en todos los problemas, designando subcomisiones en aquellos pueblos de la provincia donde indudablemente existen valiosos elementos, con capacidad probada para prestar un concurso tan necesario como estimable para la gran obra de resurgimiento provincial que se trata de abordar.

Parece natural que esta sea la aspiración de una provincia secularmente abandonada y que al verse desembarazada de las trabas de la política y en instantes como los presentes, trate de levantar su riqueza y su prestigio, incorporándose al concierto de las regiones prósperas, que no sólo con el pasado contribuyen al esplendor de la historia

Patria, sino que con el presente, por medio del trabajo, la engrandecen.

Así es, que laborando andando y todo preparado, se podría, cuando llegue el momento, aportar aquellas iniciativas o asesoramientos que necesite el Poder Público, en la magna obra de crear una nueva España social y económicamente.

Queda por tanto constituida la Comisión provincial a que aludimos, en la siguiente forma:

Presidente: el de la Diputación.  
Secretario General: don Juan Leal Ramos.

**SECCION DE AGRICULTURA**

Don Francisco Martínez Cabeza; Excmo. Sr. Marqués de Oquendo; don Casto Gómez Clemente; don Gonzalo L. Montenegro y Carvajal; don Juan Leal Ramos; don Francisco Santillana Polo; don León Barandiarán; don Antonio González Martín; y Excmo. Sr. Conde de Canilleiros

**SECCION DE INDUSTRIAS**

Don José Salas Moja; don Andrés Sánchez Torres; don José Sánchez Mata; don León Barandiarán y don Casto Gómez Clemente.

**SECCION DE COMERCIO**

Don Juan Zancanda del Río; don Fernando Vega Bermejo; don José Blázquez Izquierdo; don Pedro Falces Belloso; don Lorenzo González Herrera; don Francisco Martínez Cabezas y don José del Río Pérez.

Sólo nos resta, después del anterior bosquejo que ha de servir de elemento de juicio a nuestros lectores, consignar nuestra felicitación para los componentes de tan benemérita Comisión, que si bien su capacidad y competencia les lleva a ella, no por eso deja de ser un honor el poder servir a la provincia, ahora que España necesita del sacrificio de todos sus hijos.

Y a la felicitación, vaya unida la gratitud, porque bien seguros estamos del provecho de su labor.

**Carpintería Mecánica**

Escritorio: San Juan, núm. 12

**VENTA DE ASERRIN**

**Rafael Conde Perozo**

Travesía de Fuentesnueva a Casas de Carrasco

**Acción Católica Femenina**

La Junta directiva de la J. F. de A. C. recuerda a todas sus socias, que mañana sábado en su domicilio social, Palacio Episcopal, bajo, se dará la segunda lección sobre A. C. del cursillo sobre A. C. que están celebrando.

**EULOGIO CRIADO RODERO**

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 57 y 54 - Tel. 342

- CÁCERES -

**El incendio de Guernica**

Guernica está ya en poder del Ejército nacional. Mejor dicho, está en poder del Ejército nacional lo que queda de Guernica, la villa que las hordas rojas, en contubernio siniestro con los separatistas de Aguirre, han convertido en ruinas.

Como Irún, como Eibar, como Lequeitio, Guernica ha sufrido el temporal apocalíptico de los que al huir—son órdenes precisas de Moscú—dejan el incendio y la miseria como una estela de locura. Es inútil que Aguirre mienta una vez más y pretenda atribuir a nuestro Ejército la destrucción de Guernica. ¡El mundo sabe ya a qué atenerse sobre la barbarie que desencadenan desde el 17 de julio la turba de malhechores de toda suerte, de delincuentes de todo género, que se han reunido en la España de Azaña y de Largo Caballero y de la FAI del ridículo presidente de la república de Euzkadi y de los sin Dios.

Conoce los sesenta mil asesinatos de Madrid, los cincuenta mil de Barcelona, el exterminio de personas honradas, que se ha consumado en Alicante, Valencia y demás ciudades sometidas a su terror. La destrucción de casi todas las iglesias de su territorio, el martirio y muerte de 17.000 sacerdotes...

No ignora tampoco —óyelo Aguirre gran criminal y pequeño miserable—que en Bilbao fueron ametrallados y abatidos como reses, más de dos mil presos, más de dos mil hombres honrados, jóvenes fuertes, inteligentes, que no habían cometido más delito que pensar en una España grande y digna, en una España de todos y la llevaban en el corazón. ¿Lo oyes Aguirre? Era la flor de Vizcaya.

Y ahí están también los periódicos rojos de Madrid que nosotros hemos leído muchas veces y que conservamos como testimonio predicando el exterminio y la destrucción de las ciudades que tengan que ser abandonadas ante la presión del enemigo. «Madrid—se ha escrito en Madrid muchas veces—no será sino un montón de ruinas cuando el adversario

intente penetrar en él. Si entra no encontrará más que un solar». Es la táctica de huida preconizada por Rusia y esta táctica no es un secreto que haya querido conservar misteriosamente el marxismo.

Guernica ha sido destruida por los rojos al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya y se probará todavía mejor con las declaraciones de los que han presenciado en la misma Guernica el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado el día 27, por los que se disponían a huir. Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero hay más todavía. Hay que se invitó a los periodistas extranjeros que viven y trabajan en nuestra zona a que entraran en Guernica con las tropas de ocupación a que habrían con sus habitantes libremente a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre. Aguirre: ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quincenario cualquiera. Pero eres un asesino, en pie, ridículamente erguido. Nos debes las dos mil vidas que certastes en los barcos siniestros, en la cárcel de Larrinaga, en la casa Galera y en el Convento de los Angeles Custodios. Nos debes Guernica que no era tuya, sino del país vasco, que no eres tú y de España que somos nosotros. Y debes también las vidas de todos esos hombres engañados por ti, que has conducido y conduces al sacrificio y a los que no les cuentas—gran criminal y pequeño miserable—que mientras sigues pidiéndoles resistencia heroica, preparas una fuga de mujerzuela.

Conocemos todos tus preparativos de evasión, todas las argucias que has imaginado para salir volando como el más ligero de los carteristas sin volver siquiera la cabeza hacia la Vizcaya que dejas convertida en ruinas. Y ahora has de saber que en esa Guernica en ruinas que nos debes se ha recibido con el mayor júbilo, con una alegría inmensa precisamente a causa de tu espantoso crimen a la España que llega con el Ejército nacional.

**De Hacienda**

**El pago del impuesto de utilidades**

Habiendo pasado los plazos reglamentarios para que determinados contribuyentes de este tributo cumplan sus deberes de presentación de declaraciones juradas sin que lo hayan efectuado se les requiere a los que se encuentren en estos casos para que lo cumpan inmediatamente, pues si no lo hacen se les impondrán las sanciones a que haya lugar al efecto:

Los profesionales comprendidos en la tarifa primera de ese impuesto que no lo hubieren efectuado deberán presentar inmediatamente las

declaraciones de los honorarios obtenidos en el año 1936.

Toda persona natural o jurídica que haya pagado por su cuenta o por cuenta ajena algún sueldo por trabajo, o retribuciones análogas en el primer trimestre del corriente año deberá de presentar conforme a modelo la oportuna declaración jurada de dichos pagos.

Los comerciantes e industriales individuales comprendidos en el apartado C. del número 2.º de tarifa 2.º del artículo 4.º de la ley deberá presentar inmediatamente el balance del año 1936 y demás documentos que la ley determina.

Cuando surjan a los contribuyentes el cumplimiento de las anteriores obligaciones pueden consultarlas en esta oficina de 9 a 2 y de 5 a 7.

**Ultramarinos, Rufino Rubio Rosado Loza y Cristal**

General Ezpada, núm. 6

Teléfono, núm. 78

LA CHARLA DEL GENERAL

La jornada de hoy ha sido de calma en todos los frentes.-Después de los victoriosos avances de días anteriores nuestras tropas han descansado

Sevilla, 30 (10 n.)

Buenas noches, señores. Siguen los cocodrilos marxistas gritando, o lanzando al viento gritos lastimeros por los bombardeos de Guernica. Oh, qué terribles somos, según dicen los cocodrilos rojos del mundo entero! En este momento precisamente, no saben ellos qué es lo que ha ocurrido en Guernica. ¿Hemos sido nosotros? Yo no sé. Pero, después de escuchar la algarabía que formaron, estoy seguro que nosotros no hemos sido. Ya lo dije el primer día: cuando ellos tienen que decir o aplicar algo que hicieron ellos mismos, dan muchos gritos, se lamentan mucho, para preparar el terreno. ¿Han sido los separatistas vascos? ¡Cualquiera lo sabe! En el transcurso de la guerra han dado pruebas reiteradas de actos de esta índole. Y, lo que no puede negar nadie, es que en todos los frentes, en todas sus unidades en todos los cuadros de ejército o milicias que tienen, llevaban una o varias secciones encuadradas de dinamiteros asturianos perfeccionados en este oficio, y otras varias secciones también de incendiarios. Estos, todos ellos, poseen una cartilla en la que se les acredita el oficio que tienen, y la cartilla está expedida en Rusia. Al llegar a una unidad, mediante la cartilla, saben ya los jefes lo que tienen que hacer con ellos.

Entre nosotros, por el contrario, no existe ni uno solo; nosotros no llevamos dinamiteros, y menos incendiarios; muchos pueblos encontramos, al ser tomados por nosotros, que estaban ardiendo. Y, entonces, los marxistas no gritaron; gritan ahora desafortunadamente por el incendio y la destrucción de Guernica. ¿Por qué gritan ahora? ¿Acaso Toledo no era algo histórico, algo que tenía sabor de tradición en la Historia de la Patria? ¿Guernica encierra más espiritualidad que el Alcázar? Nadie dijo nada entonces de lo que ocurría. Ni uno solo levantaba la voz para decirle al mundo que había sido incendiado el Alcázar. Recuérdese que el mismo Canallero y Azaña en persona estuvieron en Toledo varias veces, cuando en el Alcázar estaban sitiados los héroes para contemplar cómo perecían en medio de las ruinas que ellos estaban a punto de producir. Azaña quería convertirse en Nerón, para presenciar el espectáculo bárbaro de ver incendiado el Alcázar, aunque mucho más perverso éste que el que nos presenta la historia contemplando el incendio de la Roma imperial.

Y nos llaman criminales mientras ellos se recrean en contemplar el incendio de las ciudades que abandonan, se regocijan viendo deganarse a las personas dignas, cuyos corazones atravesaron con la daga del odio en sus horas de delito. Esos cocodrilos de las naciones que se llaman democráticas, esos marxistas del mundo que gritan ahora en defensa de los «perseguidos y legítimos», debieran venir a

España para ver de cerca, y a través del cristal de la verdad cuál es la realidad de lo que está ocurriendo; así dejarían de percibir los hechos a través de esas agencias mercenarias que se han vendido por cuatro monedas de oro robado en las arcas del tesoro de nuestra Patria; vengan todos esos periodistas que transmiten desde la zona marxista noticias falsas a sus diarios y libros de prejuicios, podrán asegurar que es intachable nuestra conducta, que somos los hijos de la España verdadera, que somos más democratas que ellos, más patriotas que ellos, mil veces más humanitarios. Vengan, pues, y den lugar a hacer el ridículo, porque sólo el ridículo hicieron desde que se entregaron en brazos de Moscú para desacreditar nuestros actos.

Diga, si no Ortega y Gasset (el bueno), el doctor Marañón y otros muchos que fueron alentadores en nuestra Patria del izquierdismo y tuvieron, por fin, que optar por marcharse de España para dedicarse a las campañas en contra de los que ellos alentaron un día, porque se convencieron de que aquello que ellos propugnaron sólo era crimen, se había convertido en la personificación del delito.

Diganlo también todos esos pollos que se encuentran a las mil maravillas en Francia o en Italia, disfrutando de la buena vida, sin que para nada se acuerden de que España podría, en estos momentos, necesitar de sus servicios. De esto tomaremos buena nota y los tendremos en cuenta, para que, en su día, paguen la deuda que tienen pendiente. ¿Qué quieren decir también todos esos viajes misteriosos del cerdo de Gallardo, del rabino de los Ríos, de... ¡ay! —Asúa y de todos esos que se fueron a tierras extrañas, cuando, acaso, sus servicios estaban haciendo falta en el Gobierno? ¿No se encontraban seguros en España? Todo pudiera ser.

Y, además, cometen la villanía de llevarse consigo a las pobres mujeres y niños, amén de los hombres, para que, muertos de hambre, se caigan en los caminos y poder así decirle al mundo que a tales llevámoslos nosotros. Esto hicieron en Málaga, de la que, al llegar nosotros, se habían llevado miles y miles de pobres indefensos para que se murieran de hambre en los senderos que conducen a Almería.

Y, para hablar de Vizcaya, se dice que quieren evacuar la capital y llevarse a todos los habitantes al extranjero. Este sería el mayor delito, la mayor infracción que pudieran cometer las naciones extrañas que lo consintieran. Si en Bilbao hay familias que quieren ponerse a salvo, que se pasen a nuestras líneas, que esperen la entrada de nuestras tropas... (En este momento, una averja de la emisora hace que se suspenda la charla por unos instantes.)

...Decíamos hace un momento —prosigue el general— que los marxistas no tienen semejantes en el

mundo. En efecto; como los marxistas estarán escuchando mi charla, mañana dirán, muy ufanos:

«Ayer debieron ocurrir graves incidentes en Sevilla. Cuando hablaba el general Queipo de Llano se oyó una explosión y, de repente, dejó de hablar. Más tarde volvió a ponerse delante del micrófono; pero su voz era lánguida...»

¡Naturalmente! Incidentes muy graves son los ocurridos. Cayó una bomba; sí, señores. Una bomba que no explotó. Yo la cogí con mis manos, con mis propias manos y le apagué la mecha, que ardía. Al instante se la entregué al señor Siurot, que hará uso del micrófono inmediatamente después. Y ésa la tiene. ¡Qué terrible! ¿Verdad?

Y, siguiendo con sus mentiras, vamos a ver qué dicen hoy. Escuchémoslos un momento:

«En el frente de Guipúzcoa, los republicanos han rechazado varios ataques de los facciosos, que intentaban ocupar algunas posiciones. El espíritu de los republicanos es cada vez más elevado.»

Se queda uno pasmado. Nos han rechazado y resulta que hemos tomado un montón de pueblos que no tiene fin. Caro que esto no es nada; nos siguen rechazando. Total, no tiene importancia.

El parte oficial de Bilbao:

«Frente de Vizcaya. — La jornada de ayer se caracterizó por los avances de acción que hicieron nuestras tropas, las tropas leales, castigando duramente al enemigo, que se dio a la huida. Fueron desarticuladas las líneas enemigas.»

La verdad que tiene esto lo suyo. ¿Qué dirán, cuando oigan este parte, los pobres milicianos vascos que han tenido que salir corriendo ante la presencia de nuestras tropas? El caso que es cosa vieja. Desde que empezó la guerra están diciendo lo mismo siempre, y esa borreguil manada sigue obedeciéndoles, siguiéndoles, con los ojos cerrados, dispuestos a servir de carne de cañón en todos los momentos.

Sin embargo, la radio de Bilbao no parece que está de humor para enfocar las cuestiones. Dice así:

«Si bien es cierto que las fuerzas leales se están portando bien, no es ésta la hora de los elogios, y hay algunos que no rinden lo que deberían. Estamos en momentos de que actúen los tribunales militares.»

¿Está claro? Yo creo que no merece comentarios. La radio de Bilbao ha visto algo que no quiere decir claro. Hay que exigir responsabilidades. Es la eterna cuestión. Así decían cuando perdieron Málaga. Ya empezaban cuando se aproximaba lo de Bilbao.

Por otra parte, se están dedicando a telegrafiar urgentemente a las re-

públicas americanas para que acudan enseguida a ayudar a la república de Euzkadi, que atraviesa por momentos difíciles. ¡Qué pena!

Y llegan hasta decir esto: «Es falso cuanto los facciosos han dicho sobre la ocupación de Durango. Sigue en poder de los republicanos la línea entre Guernica y Durango, que funciona admirablemente.»

¿Dónde estará ya esa línea?

Nada, nada; que según lo que dicen los marxistas estamos copados completamente. Pero hay que recordar que es su táctica: cuando avanzamos hacia Madrid decían d'arriamente que nos rehazaban y llegamos; así dicen ahora que nos aproximamos a «Bilbao» y lo estarán diciendo hasta que lleguemos.

En las diversas provincias de la zona roja, las cosas andan muy revueltas. El gobierno de la Generalidad no está muy seguro, hay alborotos en las calles y esta conducta de revueltas callejeras es como un tóxico que va robando la vida a Cataluña hasta que agonice. Lo sabe el Gobierno de la Generalidad que quiere poner remedio a tanto mal para salvarse el pero es demasiado tarde; han prendido la mecha que colocaron en las almas y se ha declarado el incendio. Acaso perezcan en el los dueños de las viviendas. Suele ser ésta la consecuencia de los incendios provocados y alentados.

En Valencia ha sido asesinado un dirigente. Se ha armado elijo número uno y así andan las cosas. Nadie se entienda. Madrid está también en condiciones de «paraiso».

Pero ellos siguen manteniendo. Claro que yo reconozco que estoy un poco duro algunas veces, pero es que busco su enmienda. ¿No puedo conseguir? Lo intentaré. Seguiré el camino emprendido. Mijas me está escuchando y dice: tiene razón. ¡Perfectamente, Monigot! Tengo razón? ¡De veras que sí!

De operaciones hoy, no ha habido nada en absoluto. El día 30 de abril, ha sido el día de calma más completa en todos los frentes. Ni en el Norte, ni en el Sur, ha ocurrido nada que merezca la pena. Mañana dirán los marxistas: «Ya se han parado. Intentaban un avance, pero fueron detenidos por las tropas republicanas que se cubrieron de gloria.»

Ya lo veremos. Buenas noches, señores.

«PALACE»  
CONFITERÍA Y PASTELERÍA  
Viuda de José Rubio  
PINTORES, 26-CACERES

Mutualidad General Agro-Pecuaría  
filial de la  
Asociación General de Ganaderos  
Constituida en Burgos la Dirección provisional de esta Mutualidad, se pone en conocimiento de los mutualistas que se va a proceder a la normalización de la vida económica de la entidad, rogando a todos los asegurados presten la debida atención al pago de los recibos atrasados que se pondrán al cobro.  
Cuanto tengan que percibir cantidades por pagos realizados en nuestros del Ramo de Accidentes del trabajo, pueden dirigirse a esta Delegación en reclamación de los mismos.  
Delegado Provincial  
GONZALO ALVAREZ JAVATO  
Donoso Cortés, núm. 7.-CACERES

LA ARABIA  
Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario  
CANAVERAL (Cáceres)  
Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12  
NO CONFUNDIR ESTA MARCA SIMILARES CON OTRAS

# EXTREMADURA

**Fraternidad, o den, disciplina, respeto...**

**En la toma de posesión del Ayuntamiento madrileño se registró un formidable escándalo**

Burgos.—Se conocen detalles de la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento de Madrid.

Al acto asistió numeroso público, y uno de los concurrentes quiso hacer uso de la palabra.

El alcalde se empeñó en imponer silencio, y una vez le increpó:

«Eres un dictador, y el pueblo no lo consiente.»

El escándalo arreció, y uno de los concejales a grandes voces logró hacerse oír, diciendo que presentaría una moción que había de ser de la satisfacción de todos.

Efectivamente, el concejal referido hizo uso de la palabra y presentó una moción en el sentido de que se autorizase a hacer uso de la palabra al público siempre que quien lo pidiese fuese un miliciano.

El alcalde quiso oponerse a la pintoresca moción, pero hubo de desistir.

Propuso que se sometiese a votación secreta y otra vez dijo:

—Vosotros votad en secreto o como queráis, pero aprobad la moción o sa dréis por esos balcones.

Naturalmente, la moción se aprobó por 18 votos contra 16.

Inmediatamente pidió la palabra un miliciano herido, y dijo que el Ayuntamiento debía comprometerse a solucionar el problema de abastecimiento en el plazo de cuarenta y ocho horas.

El alcalde dijo que eso era imposible, pues antes tenían necesidad los concejales de informarse de la situación de Madrid en este aspecto.

—¿Que no estás enardecido?—gritó el miliciano.—Sois unos farsantes.

El alcalde, en vista del cariz que tomaban las cosas, quiso hacer desalojar al loco. El tumulto arreció en términos inenarrables. Requerido por el alcalde el jefe de la Guardia municipal para que procediese a despejar el salón de sesiones.

Y el jefe de la Guardia municipal dijo con ademán histérico:

—El pueblo es el soberano, y al pueblo obedeceré.

Y, naturalmente, no despejó.

## Información Internacional

**En Italia para conmemorar la fundación del Imperio se elevan los salarios en un diez por ciento**

**En Inglaterra la huelga de conductores de autobuses amenaza con dificultar las fiestas de la coronación**

**Los ingleses son los menos llamados a protestar de los bombardeos aéreos**

Jerusalén.—Un periódico árabe, refiriéndose a la protesta de Inglaterra sobre el supuesto bombardeo de Guernica, dice que no son los ingleses los más autorizados para ello. Basta recordar—sigue diciendo—lo que la Gran Bretaña hace en Palestina y en la India, donde lleva a cabo bombardeos de castigo en poblaciones indígenas desprovistas de toda defensa aérea.

**Un discurso del Führer con motivo del primero de Mayo**

Berlín.—Con motivo de las fiestas del trabajo alemán, que se celebrarán hoy, primero de mayo, el «führer» fue cumplimentado por las autoridades, jefes delegados del partido y del Frente de Trabajo.

Hitler pronunció ante ellos un discurso en el que dijo que en Alemania, con la implantación del nacional-socialismo, habían desaparecido las diferencias entre los obreros y los empresarios, unidos todos en el anhelo común de la nueva Alemania. El Gobierno atiende de manera preferente a que el ciudadano alemán no carezca de nada para su vida.

**El Gobierno británico protegerá a los navíos que lleven a cabo la evacuación de Bilbao**

Londres.—El Gobierno británico protegerá a los navíos que lleven a cabo la evacuación de la ciudad de Bilbao, sin distinción de partido.

**A Blum le preocupa también la situación de Vizcaya**

París.—León Blum y Delbós han conferenciado extensamente sobre la trágica situación de Bilbao.

**El Fakir Ipi mantiene su rebeldía contra Inglaterra**

Londres.—A pesar de los preparativos para una gran ofensiva en el Suroeste de la India, el fakir Ipi mantiene su rebeldía, pese a las proposiciones que le han sido formuladas.

Se supone que van a tener lugar grandes combates, dado lo abrupto del terreno, del que los indígenas son tan conocedores. La brigada que va a actuar en esta operación de castigo se ha movilizado ya hacia los puntos que han de servirle de base de partida.

Cada día es mayor el número de indígenas que engrosan las filas del fakir, que ha declarado está dispuesto a morir antes que entregarse al poder de Inglaterra.

**La huelga de autobuses en Londres amenaza perturbar las fiestas de la coronación**

Londres.—Hasta al Gobierno ha llegado la preocupación por las consecuencias que puede tener la huelga de los conductores de autobuses, ante la proximidad de las fiestas de la coronación.

El número de huelguistas que alcanzaría este conflicto se elevará a ciento sesenta mil.

Dado el inmenso contingente de viajeros de todas las partes del mundo que afuirán a Londres con dicho motivo, un paro en la circulación crearía dificultades insuperables, por lo que se están tomando medidas para que, en caso de paro, los autobuses sean conducidos por elementos militares.

**Para conmemorar la fundación del Imperio se aumentan en un diez por ciento los jornales de los obreros italianos**

Turín.—El acuerdo del Gobierno que preside el «duce» de aumentar en un diez por ciento los jornales de los obreros de todas las clases del país, para festejar así la fundación del Imperio, cuyas fiestas se celebrarán en el mes de mayo, ha sido recibido con júbilo en esta ciudad, donde se han improvisado manifestaciones de gratitud hacia Mussolini.

Este ha querido con esta medida hacer llegar a todos los súbditos el deseo del Estado fascista de premiar los sacrificios y los esfuerzos del pueblo italiano.

Durante varias horas, el tráfico estuvo interrumpido por la multitud, que llenaba por completo las calles, desfilando ante la primera autoridad para rogarle que hiciera seguir hasta el «duce» la expresión de su agradecimiento por la medida tomada por el Gobierno.

**El Papa asistirá al funeral**

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa saldrá hoy para su residencia de Castagnaldolfo, donde seguirá recibiendo audiencias.

**Lo que pierden los ingleses con su campaña sobre Guernica**

Berlín.—Las campañas de los periódicos ingleses sobre la supuesta destrucción de Guernica, no ha sido más que un pretexto para hacer comprender a los ingleses los peligros que encierran los bombardeos aéreos y justificar así los cuantiosos gastos del rearme y la instalación de grandes bases aéreas y servicios anti-aéreos.

**La lista civil de Rey de Inglaterra ascendió a 410.000 libras**

Londres.—Según uso tradicional

en Inglaterra, la lista civil se fija por una Comisión de 21 miembros, presidida por el canciller del Echequier y de la que forman parte de derecho el primer ministro, los jefes de los principales partidos políticos, los ex-cancilleres del Echequier que tienen puesto en la Cámara de los Comunes y el decano de la Cámara (el actual es L'cyd George).

La lista civil de Eduardo VIII se fijó en Mayo último por esta Comisión y luego se votó, sin la menor dificultad, por la Cámara de los Comunes. Parece temerse ahora en Londres un cambio de actitud en la Cámara al tratarse de la asignación que ha de darse al actual soberano, Jorge VI a causa del mal estar que ha dejado en la opinión el abandono de sus deberes reales e imperiales por el hoy duque de Windsor.

El total de la lista del rey de Inglaterra, que era de 470.000 libras esterlinas bajo Eduardo VII y con Jorge V (éste sacrificó voluntariamente 50.000 de este total después de la crisis de 1931), ha sido reducida el año anterior a 410.000 repartida en estos cuatro apartados:

Entretenimiento, gajes y retiro de la Casa Real, 134.000.

Gastos de la casa del rey, 152 mil 800.

Donativos y auxilios de caridad, 13.200.

Bolsa privada del rey, 110.000.

Total, 410.000 libras.

Se había convenido en que el rey Eduardo VIII no tocaría los fondos de la bolsa privada, porque se contentaba con las rentas del ducado de Cornwall, y que en todo caso esta suma de 110.000 libras se reduciría a 40.000 mientras que el soberano no contrajera matrimonio. Por su lado, Eduardo VIII se comprometía a entregar a su hermano, el duque de York heredero presunto del trono, una suma anual de 25.000 libras, extraídas de las rentas del ducado de Cornwall (habitualmente reservadas al heredero del trono) como suplemento a la anualidad de 23.800 libras que percibía por ser príncipe de sangre.

Las anualidades a los diversos miembros de la familia real estaban fijadas como sigue: a la reina madre Mary, 76.000 libras; al duque de York, 23.800; a la princesa real Mary, 5.700; al duque de Gloucester, 23.800; al duque de Kent, 23.800; a la princesa Luisa, duquesa de Argyll, hermana de Eduardo VII, 5.700; al duque de Connaught, hermano de Eduardo VII, 23.800; a la princesa Beatriz, hermana de Eduardo VII, 5.700 y a la princesa Maud, reina de Noruega, hermana de Jorge V, cinco mil 700.

No es probable que estas asignaciones a los diversos miembros de la familia real sean modificadas; pero, como hemos indicado anteriormente, la cuestión es saber si el rey que abdicado cobrará sencillamente la misma suma que su hermano el duque de York cuando era heredero presunto o bien si esta anualidad será suplementada con las rentas de los dominios reales.

El problema es debatido en extremo y se quiere evitar toda discusión pública sobre él.

**¿Quiere viajar barato?**

**Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT**

**Sección: Automóviles del Oeste**

**Líneas que comprende:**

Cáceres Madrid.  
» Ceclavín por Alcántara.  
» Plasencia.  
» Trujillo.  
Trujillo Logrosan.  
» Naval Moral de la Mata.  
» Mérida.  
» Don Berito.

**Oficina:**

**Margallo, 56. — Teléfono, 310**

**CACERES**